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 东南康州中文学校董事会任命段生权先生为校长，任期

两年。右图为段校长在

开学前准备会上讲话。 

 东南康州华人协会

（SECCCS）于8月9-10

日在康州Voluntown举办

了一年一度的野营活动。

社区新闻 

30个家庭，共计90余人参加了此次活动。 

 康州华人协会（SECCCS）于9月13日晚在EAST LYME 初

中礼堂举办了一年一度的中秋晚会，66个家庭共计240余

人参加了晚会。EAST LYME First Selectman到会祝贺。 

 东南康州中文学校的7位中文老师在暑假里分别参加了中国，佛芒特，麻省和康州的教师

培训项目。校内教师年度教学互访活动已于9月21日开始。 

 本校今年共计203个家庭，292位学生注册。详情请参看本刊《我校新学年学生统计》。下

图为我校今年全体老师及校务人员合影。 
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中文演讲比赛通知 

 东南康州中文学校本学年新开三门奥数班，共计35名学生注册。 

 我校今年有多位新老师加盟。下左图从左到右分别是赵红雷（中文），魏聪（数学），李

灵（数学），李玫（中文），Jenny Bennett （中文）。同时，多位高中学生在我校任教.

下右图从左到右分别是Julie Tan (小提琴），Emily Tan (舞蹈），Katherine Wu (长笛），

Victor Zhu (儿童篮球新教练）。新的高中学生老师还有Mukesh Kurumbail （数学），     

各位家长，同学： 

中文演讲比赛已成为我校每年第一学期的“压轴戏”。今年中文演讲比赛定于十二月十四日

上午十点至十二点在EastLyme高中礼堂举行。根据我校中文教学“五百+三”计划,每个学生

在九年期间，应至少参加一次中文讲演比赛。 

网上报名已经开始，并于十一月三十日结束。我们希望家长和老师密切合作,提高节目的质量

。请各位家长报名之前，务必先和您孩子的中文老师沟通，表达您的意向。请老师对学生的

节目给予建议。 请尽快于十一月三十日前完成报名手续，便于我们组织安排这次活动。 

网上报名表在这里。谢谢大家合作！ 

Andy He （数学），Ryan Xu（数

学），及 Eric Pan（数学）。 

 我校PTA历年来为了学生们的安全，呕

心沥血， 无私奉献。 新一届 PTA 成

员分别为（右图从左到右）： 罗雪

梅，伍緎榛，孔颖杰，王蔷，宋伟

（会长），安玲。PTA成员还包括张国

栋，央珍次仁，李法胜， 刘京， 姚

晓杰，李佳珉等六人。 

屠音昱供稿 

https://docs.google.com/a/ctsccs.org/forms/d/1HBR9RPJXTBi4aaW9il4KV76SLWyiVvYZNt6JO8hm6H0/viewform
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我校新学年学生统计  

据本刊接获的消息，我校今年秋季注册学生人数292人，分属203户家庭。注册中文课的学生为188

名，占已注册学生总人数百分之六十四。注册学生人数以East Lyme和Norwich最多， 各有七十四名，

各占总数的25%。具体分布请看下图。 

钟华供稿 
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孔子学院话孔子 -------培训归来          

此番中国之行，有点出乎我的意料，培训的内

容，按下不表。先说那参加培训的人吧，来自全

球二十几个国家的将近一百五十人的队伍，冒着

酷暑，浩浩荡荡地去到广州，为的是寻求海外华

文教育的良方。值得注意的是，队伍中有两个波

兰人，女的叫柯煜，男的叫郭奇磊，非常中国化

的名字。郭奇磊喜欢中国的哲学。你看人家都开

始研究中国哲学了，那我们的教学还不应该加快

脚步吗？  

当然，其中也有一些对中国文化不太了解的人，

一位来自东南亚国家的年轻女子问“什么是《三

国演义》？”这怎么能算是问题呢？在中国，三

国，水浒，西游和红楼，已是家喻户晓了呀！可

她这么一问，却惊醒了我们，我们的海外中文教

学确实存在很多问题，我们没有让自己的下一代

接触更多的中国文化和文学知识，我们甚至没有

自己的图书馆，即便是很能代表学生中文实力的

SAT和AP考试，也只能靠老师到处寻找考试练

习，或者有的还要靠猜题。是不是我们的目的性

太强，反而忽略了对中国文化本身的关注？   

听说瑞典有一个老师是这样给他的学生解说《西

游记》的，一个和尚去西方的印度取经，他骑着

一匹白马，带着一名叫沙僧的仆人为他挑担，路

上，为了消遣，他还带了一只猴子和一只宠物

猪，听说他带的那只猴子本领很大，一路上为他

打死了一只蝎子，两只蜈蚣，五只黄鼠狼，七只

蜘蛛。。。。。。外国学生听得津津有味，感觉

中国的和尚真潇洒，太刺激了。朋友，我希望这

只是个笑话。 

再说说波士顿的孔子学院的教师培训吧。我一路

上一直想象着孔子学院应是古香古色的。有孔子

的雕像等等。。。。好不容易到了，安顿下来，

就想先去看一眼第二天要参加培训的孔子学院是

什么样，却被告知其实所谓的孔子学院只是一个

虚拟的学校！到了第二天，来到他们从某个大学

分校临时借来的一个像是会议厅的地方，一群穿

着朴素的中国老师侃侃而谈，气氛热烈，又是唱

歌跳舞，又是上道具的，教我们如何在开学的时

候吸引学生的注意力，好不热闹。开始我也觉得

很好，可回来以后，都忘得差不多了。 

不错，时代在进步，环境在变，我们的方法要改

进。但我们应有我们的底线，也不能完全不顾孔

老先生的感受，他老人家当年拥有门客三千也不

是靠唱唱跳跳，做做游戏就能办到的。既然名曰

“孔子学院”，相信咱们的初衷还是想把孔子的

教育理念传承下去。但是，方法可以改，中国文

化的本质不能变。我个人还是希望我们有自己中

国特色的中文学校。 

罗柳榕供稿 


